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FECHA: Septiembre 14 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “¿Dónde están los pasajeros?” 

 “Pelearán 6 mmdps extra para la entidad” 

 “Amenazas a la SEPH son de adentro”  

 “Modificarán la ley para castigar a quienes amenazan con bombas”  

 
“En el grito, 15 mil guardias: Olvera”  

 
“Por festejos patrios redoblan vigilancia”  

 
“Reforzarán seguridad en la noche del Grito” 

 “Rinde informe presidente del Consejo estudiantil” 

 “Alista Hidalgo carpeta para promoción mundial: Olvera”  

 
“Ex funcionario de SG opera casinos”  

 
“Exigen endurecer combate al narco”  

I N S T I T U C I O N A L  

“No se genero información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Reitera TEPJF la renovación de comités locales amarillos: La Comisión Política Nacional del PRD analizó 

la propuesta de renovar su dirigencia en Hidalgo hasta 2012, ya que al cambiar consejeros y delegados estatales el 

próximo 23 de octubre, la selección interina de presidente empatará con los comicios federales, que inician formalmente 
el 8 de octubre El viernes 9 de septiembre el TEPJF resolvió que todos los comités municipales del sol azteca debían 

renovarse, sin excepción, antes del 15 de noviembre, recordó el consejero perredista Hugo Jaciel Mendoza, quien 
lamentó las declaraciones del dirigente estatal, Pedro Porras. “No entiendo porqué Porras dio una información que no es, 

el resolutivo del TEPJF fue muy claro y mandarla que los consejeros municipales renovarse a más tardar en esa fecha” 
según expediente interpuesto por el perredista Carlos Sotelo, el TEPJF ordenó al PRD renovar integrantes del congreso 

Nacional, consejos nacional, estatal, así como municipales antes del 15 de noviembre, pues la prorroga de dichos 

órganos internos hasta 2012 viola el principio de renovación periódica al interior de los partidos. (Gabriela Porter, 
página 05) 

Criterio-Pelearemos recurso extraordinario, Fayad: Los diputados federales priistas pelearán una bolsa 

extraordinaria de recursos por el orden de los seis mil millones de pesos que permita resarcir, en parte, las disminuciones 
que programó el gobierno federal para el estado Hidalgo en el presupuesto anual de 2012, dijo Omar Fayad Meneses. El 

legislador y actual presidente del Comité Directivo Estatal del PRI advirtió que también darán una férrea lucha para hacer 
que el gobierno federal regrese los mil 500 millones de pesos que Hidalgo contrajo como deuda para comprar los 

terrenos de la refinería Bicentenario. "Resulta patético que el gobierno federal pida a una entidad pobre que le compre 
terrenos para asentar una refinería, que todavía está en veremos la fecha de su arranque", dijo. Mediante este tipo de 

acciones, dijo que el gobierno federal provoca el endeudamiento casi obligado de las entidades, para luego utilizar esta 

condición con fines de denostación política, sin tomar en cuenta "que el gobierno de Calderón tiene una deuda muy alta y 
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de graves consecuencias financieras". Además, denunció hasta con enojo que hubo una disminución en el presupuesto 

asignado a la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, del Medio Ambiente y en Agricultura. Esta actitud centralista 

le pega directamente al sector productivo y de infraestructura, que son factores que generan condiciones para el 
crecimiento del bienestar social. En caso de que no exista la disposición del gobierno federal para erradicar su política 

centralista y brinde lo que por justicia le corresponde al estado Hidalgo, dijo, "tenemos que entrarle a la rebatinga de 
recursos y buscar al menos una bolsa por seis mil millones de pesos, para así nivelar las carencias que generan". Esos 

recursos podrían atender los renglones de mayor urgencia que existen en la entidad, tales como la seguridad, la 

generación de empleo, el campo y la educación. Fayad Meneses advirtió que no permitirán que haya nuevos impuestos y 
se buscará que sea revisado el ISR y sus reglas, para evitar mayores cargas fiscales a los mexicanos y con ello empujar 

de manera responsable la planta productiva. Finalmente, anunció que este día el secretario de Elecciones, Manuel 
Cavazos, visitará Pachuca como parte de las estrategias previas a las elecciones de 2012. (Jorge Martínez, página 04) 

Criterio-Reforma no puede esperar más tiempo, dice Aparicio: La reforma electoral no puede esperar en Hidalgo, 

porque con ello se alienta la impunidad de la delincuencia electoral, consideró Arturo Aparicio Barrios, comisionado 
político del Partido del Trabajo. Una vez solventados los juicios que se encuentran en curso en los tribunales federales y 

que podrían concluir en razón de un mes, dijo, se estaría en condiciones para instalar la mesa de análisis de las reformas 
posibles. Los vacíos legales que permitieron modificar la voluntad de los electores a partir de consideraciones personales 

deberán ser subsanados, y en el caso de haber empates o diferencias menores a 1 por ciento, podría establecerse una 

segunda vuelta. Dando un tiempo razonable por razones de papelería, ya sin erogar recursos extraordinarios, se 
convocaría a una segunda elección para definir de manera definitiva al ganador. Junto a ello, también se instaurarían las 

penas para quienes se convierten en delincuentes electorales y con ello evitar la impunidad que hasta el momento es 
ofensivo para los electores. (Jo9rge Martínez, página 04) 

El Independiente-Necesario, dar dientes a ASF para que castigue irregularidades en cuenta pública, 

Romero: Es necesario dar dientes a la Auditoría Superior de la Federación (ASF) para que las irregularidades que 
detecta, como en la cuenta pública 2009 de Hidalgo, sean sancionadas, señaló la diputada federal Gloria Romero. 

Lamentablemente las observaciones nunca desencadenan en sanciones contra funcionarios que hacen mal uso de los 
recursos públicos, por lo que sólo quedan en "llamadas a misa", refirió. Como en el caso de Hidalgo, donde Miguel Osorio 

Chong reintegró hace dos años 43 millones de pesos en rubros de servicios de salud y educación básica, es primordial 

sancionar a gobernadores y presidentes municipales que no cumplen con la normatividad a la hora de aplicar los 
recursos.  Por tal motivo, Gloria Rome-ro se pronunció por reformar la comisión de vigilancia de la auditoría, de lo 

contrario "vamos a seguir en lo mismo", donde gobernadores de las entidades conforman un bloque opositor para que no 
sean puestos en duda y no entregar cuentas de los recursos que ejercen. Entre las observaciones emitidas por el órgano 

superior de fiscalización destaca que el gobierno de Osorio realizó pago por 28 millones de pesos a personal de escuelas, 
luego que no fue posible localizarlos en el centro de trabajo ya que los directores no dieron razón de ellos. Tales datos se 

desprenden del informe de la ASF que llevó a cabo 14 revisiones, de las cuales sólo una fue aprobada sin observaciones, 

mientras que las demás fueron calificadas como negativas o con salvedad. La auditoría detectó pagos sin sustento 
normativo a mandos medios y superiores de los servicios de salud por 2 millones de pesos y aplicación indebida de 54 

millones de pesos en objetivos que no corresponden al subsidio. (Vítor Valera, página 04) 

El Independiente-Sin que exista veredicto, PRI realiza campaña en Xochicoatlán, Guerrero: Ante la 
posibilidad real de que la sala regional con sede en Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 

decida ratificar la decisión del Tribunal Electoral de Hidalgo de realizar una nueva jornada electoral municipal en 
Xochicoatlán, el representante ante el Instituto Estatal Electoral Alejandro Guerrero aseguró que el PRI ya inició trabajos 

de cara a la próxima elección. Esto a pesar de que todavía no se da respuesta oficial y legal a la revisión constitucional 

que solicitó dicho organismo de la jornada electoral del 3 de julio, en la que el Partido del Trabajo ganó por menos de 
diez votos de diferencia y en el Tribunal Electoral del Estado se determinó un empate y llevar á cabo una nueva elección 

municipal. Sin embargo, Alejandro Guerrero comentó que lo más probable es que se ratifique lo señalado por el tribunal 
local debido a que el PRI no pudo comprobar la personalidad de quien interpuso la controversia constitucional, ya que 

quien solicitó la misma no es el representante de la coalición conformada por el PRI-PVEM-Panal, "No se ha dado a 
conocer la decisión, pero vemos que los priistas no descansan y ya están trabajando de cara a una nueva jornada 

electoral." El petista comentó que al no existir el fallo federal no se puede hablar de una posible fecha para la jornada 

electoral, sin embargo se puede dar en enero del próximo año, lo cual es sólo cuestión de que se apruebe en el Instituto 
Estatal Electoral. (Miguel Ángel Carrasco, página 07) 
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INSTITUCIONES    ELECTORALES  

El Independiente-Juicio contra Habib dependerá de fallo del TEPJF SOBRE Huasca, Nueva Alianza: 

Dependerá del sentido de la sentencia de la Sala Superior sobre la elección de alcalde en Huasca para que la fracción 

parlamentaria del Partido Nueva Alianza inicie un juicio político contra el presidente del Tribunal Electoral de Hidalgo 
Alejandro Habib Nicolás. El coordinador de los diputados panalistas Adrian López Hernández refirió que está a la espera 

de la resolución, por lo que pidió tiempo para delimitar la estrategia a seguir en el Congreso local. Sin embargo adelantó 
total apoyo a Marcelo Soto, candidato que ganó en las urnas la elección de presidente municipal de Huasca pero fue 

desconocido por los magistrados del tribunal. El juicio de revisión ahora está en manos de la sala regional Toluca. 
Posibles alianzas en el Congreso: Nueva Alianza tiene seis diputados en el Congreso, por lo que tendrá que cabildear con 

las demás fuerzas políticas si quiere llevar a cabo la declaración de su dirigente estatal Fernando Flores Pérez de someter 

a juicio a Habib Nicolás. Los panalistas podrían valerse de las afrentas que sufrieron panistas y perredistas por la elección 
de Mineral de la Reforma para sumar siete votos a su causa, con lo que sumaría 13 por los 14 priistas que apoyarían a 

los magistrados del tribunal. En este posible escenario, inclinaría la balanza la postura del diputado del Partido del 
Trabajo (PT) Arturo Aparicio Barrios, del legislador independiente y del único representante del Verde Ecologista. Para la 

bancada de Nueva Alianza es primordial empujar cambios en la estructura del IEEH y del Tribunal Electoral local, con la 

finalidad de que la gente que tome decisiones en ambos organismo cuente con "la honorabilidad que deben de tener". 
Ponderó la importancia de que ambas instituciones fomenten la credibilidad en los procesos electorales y habló de la 

importancia de actualizar-los, debido a que cada elección es diferente.  (Vítor Valera, página 02) 

Milenio-El IFE, insensible ante inseguridad: concesionarios: El Instituto Federal Electoral es insensible ante una 

serie de acontecimientos violentos que obstruyen la operación normal de las estaciones de radio y televisión, aun cuando 

está consciente del riesgo que significa la inseguridad como un elemento que puede entorpecer el desarrollo del proceso 
electoral 2012. Así lo consideraron concesionarios y sindicatos de la radio y televisión, quienes reprocharon al órgano 

electoral su negativa a atender las solicitudes de protección para el personal que labora en los medios de comunicación, 
sobre todo en zonas de alto riesgo. Afirman que el IFE tiene suficiente conciencia del riesgo que significa la inseguridad 

que no sólo emite acuerdos para reducir horarios de labores en zonas de peligro para sus trabajadores, sino que 

también, está firmando protocolos de seguridad con la Secretaría de Gobernación. Mediante varias cartas enviadas al 
consejero presidente del IFE, Leonardo Valdés, los concesionarios afirman que las manifestaciones de violencia ya no 

sólo van contra los medios de comunicación, especialmente la televisión, sino que presentan una tendencia creciente 
contra el personal que labora en las emisoras. Tras advertir que la industria no sabe si estos grupos armados decidirán 

en sus siguientes ataques afectar a los continuistas que realizan bloqueos manuales en las emisoras con capacidad de 
bloqueo, los concesionarios aseguran que la industria no tiene la intención de dejar de cumplir con sus obligaciones en 

materia electoral, pero solicitan que el IFE coadyuve con las autoridades competentes para tener las condiciones 

necesarias de seguridad. Afirman que uno de los casos más graves se presenta desde mayo pasado en Michoacán, donde 
incluso la empresa de mensajería DHL suspendió, por lo menos de manera temporal; la entrega de sus envíos debido al 

clima de violencia, lo cual se ha traducido en una serie de complejidades insuperables para los concesionarios afectados, 
que incluso retrasan la oportuna recepción y difusión de algunos spots de los partidos. Recuerdan que el Código Federal 

de Instituciones y Procedimientos Electorales faculta al presidente del IFE a establecer vínculos entre ese órgano y las 

autoridades federales, estatales y municipales para lograr su apoyo y colaboración, en sus respectivos ámbitos de 
competencia, cuando esto sea necesario para garantizar el ejercicio de los derechos que la Constitución otorga a los 

partidos políticos. Piden además que si el IFE considera no dar respuesta positiva a la solicitud de dar seguridad a las 
estaciones, se le comunique a las concesionarios, mediante un acto fundado y motivado, el criterio jurídico que para el 

caso sustente.  Claves-La discusión •El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación discutirá en sus próximas 

sesiones la validez del nuevo reglamento en materia de radio y televisión elaborado por el IFE. •Aunque en la sesión de 
este miércoles puede abordarse la controversia jurídica planteada por varios concesionarios de radio y televisión, se 

espera que sea en la sesión del 21 de septiembre que se conozca el fallo final. •El reglamento de radio y televisión en 
materia electoral prevé nuevos tiempos en la difusión de spots que han sido cuestionados por la CIRT. (redacción, 

página 20) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Unificarán criterios para auditar gastos: Contralores de los tres niveles de gobierno trabajan en la creación 

de un Sistema Nacional de Fiscalización para unificar los criterios de revisión del gasto público que ejercen las 

administraciones municipales, estatales y federales.  El titular de la Secretaría de Contraloría y Transparencia 
Gubernamental del estado, Juan Manuel Menes Llaguno, informó que la Comisión Nacional de Contralores se encuentra 
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en la revisión de los criterios que más convienen para la realización de auditorías de forma práctica, rápida y eficiente y 

así establecer un sistema universal para todas las instituciones. El funcionario estatal expresó que la creación de un 

sistema de auditorías estandarizado en todo el país permitirá que autoridades de los tres niveles de gobierno puedan 
informar sobre el gasto público bajo los mismos lineamientos y evitar de esta forma diferencias en los criterios de revisión 

utilizados por cada organismo. Se busca que la Auditoría Superior de la Federación, la Secretaría de la Función Pública 
federal, los órganos de auditoría de los Congresos locales y las contralorías estatales y municipales utilicen el mismo 

sistema y lineamentos en sus revisiones. “En la próxima reunión de contralores que se llevará a cabo en Colima tiene por 

objeto el que fijemos las bases de lo para unificar criterios de auditoría, para que los mismos elementos que sirven 
cuando la Secretaría de Contraloría o el órgano de fiscalización del Congreso de la Unión hagan una auditoría sean los 

mismos con los que la hacemos nosotros en los estados y municipios, que haya un solo criterio”, expresó. “Se busca que 
desde el presidente del municipio más pequeño, pasando por los gobiernos estatales y hasta el gobierno federal, tengan 

las mismas reglas para todas las auditorías. Esto nos va servir mucho porque serían reglas universales”. Menes Llaguno 
recordó que con diversos sistemas de auditorías se incurrían en errores de medición y en diversos problemas de 

metodología que dificultaban la rendición de cuentas.  “Antes enfrentábamos un gran problema con la Secretaría de la 

Función Pública, porque cada vez que había una auditoría nos mandaban la metodología, pero sólo servía para esa y 
cuando había otra cambiaban los lineamientos, si nos avisaban de una nueva auditoría nosotros trabajábamos sobre los 

primeros lineamientos y luego nos lo volvían a cambiar”, refirió. “El tiempo al que ceñían la auditoría era un problema, 
había un lineamiento en el que decían que si había un concepto que tenía ramificaciones a años anteriores, la auditoría 

podía amplificarse. La manera de medir es un problema también, en pavimentaciones, techumbres, es decir en materia 

de obra pública tenía variantes, por ejemplo, a veces las losas se medían por kilo, a veces se calculaban por metro 
cúbico, era un verdadero caos el que había”, detalló. “Es un anhelo de los contralores que la Secretaría de la Función 

Pública unifique sus criterios con los nuestros a fin de que haya una armonización, como lo va a haber en materia de 
contabilidad, para organizar todo tipo de auditorías. “Este viejo anhelo creó la Secretaría de Contraloría federal, ahora de 

la Función Pública, se ha venido manejando, pero es un poco difícil, pero ya hemos logrado que todas las gentes que 
tengan interés se pongan de acuerdo en cuáles deben de ser esos criterios”, dijo. El contralor de Hidalgo espera que se 

pueda llegar a acuerdos para que se apruebe el nuevo sistema el año entrante. “En diciembre tenemos una reunión, nos 

pondremos ya de acuerdo, yo calculo que sería hasta el año que entra cuando ya tendríamos la armonización de 
auditorías”, refirió.  Claves-Las propuestas • El viernes pasado, el titular de la Auditoría Superior de la Federación 

(ASF), Juan Manuel Portal, propuso la creación de un Sistema Nacional de Fiscalización para avanzar hacia una efectiva 
rendición de cuentas.  • Señaló que crear este sistema es el siguiente paso en la cadena de acciones para una mayor 

eficacia gubernamental y una mejor rendición de cuentas.  • El investigador Mauricio Merino propuso avanzar en la 

rendición de cuentas: cumplir a cabalidad con las normas de acceso a la información, las de evaluación y de fiscalización. 
(Gustavo Godínez, página 06) 

Milenio-Debe ser un órgano totalmente autónomo: El nuevo sistema de fiscalización que sugiere el gobierno 

federal es funcional, siempre que no dependiera del ejecutivo, es decir que sea autónomo, señaló Jorge Valverde Islas, 
presidente del Colegio de Licenciados en Economía del Estado de Hidalgo. La administración del Presidente de la 

República, Felipe Calderón Hinojosa argumenta que con la creación de este organismo se logrará una mayor eficacia en 
las dependencias así como el rendimiento de cuentas. Valverde Islas indicó que desde su punto de vista profesional está 

de acuerdo con estas acciones, ya que de esta manera se puede tener un mejor manejo de recursos. La mayoría de las 
entidades como las dependencias directas las secretarías y las paraestatales, trabajan con recursos federales que ya 

están destinados a programas específicos. Es en este contexto se puede tener una mejor evaluación ya que desde un 

inicio las reglas de operación de cada uno de los proyectos de las oficinas gubernamentales son previamente definidas, 
señaló el economista.  Jorge Valverde destacó la importancia de no repetir procesos en las auditorías. Esto representa un 

desperdicio de recursos: “si llega a haber una auditoría en un municipio, en ese mismo momento está la Auditoría 
Superior de la Federación y la Contraloría, la Auditoría Superior del Estado, tres en lo mismo. Esto genera que se pierda 

dinero que se puede utilizar en otros rubros”, agregó.  Detalló que es importante diferenciar las actividades de los 

órganos que participan en las evaluaciones, mientras la Secretaría de la Contraloría tiene la función de fiscalizar los 
recursos, la Auditoria Superior del Estado sólo verifica que se hayan cumplido en tiempo y forma todos los programas. 

Expresó que es necesario conocer las reglas de operación: “las leyes son muy claras, la Ley de Coordinación Fiscal 
establece como operan los diferentes fondos, simplemente hay que entender bien la ley para saber a que secaros están 

destinados los recursos de todas las dependencias”. La creación de este nuevo sistema para avanzar hacia una efectiva 
rendición de cuentas fue propuesta la semana pasada por el titular de la Auditoría Superior de la Federación Juan Manuel 

Portal.  (Cristopher Blanquet, página 07) 
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Milenio-Inversión foránea para Hidalgo: FOR: El gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, anunció que 

próximamente saldrá en busca de inversionistas mexicanos y extranjeros para atraer proyectos que se asienten en 

territorio hidalguense. Ayer, el mandatario hidalguense encabezó la ceremonia de conmemoración del 164 aniversario de 
la gesta de los Niños Héroes en Chapultepec, al término del evento dio a conocer que el gobierno estatal se encuentra en 

la preparación de una carpeta de proyecto en la que refleje las ventajas que Hidalgo ofrece para los inversionistas. 
“Tenemos una oficina que hemos creado, una Oficina de Contacto Internacional que ya está trabajando junto con 

Desarrollo Económico, lo primero que tenemos que hacer es el resumen de nuestras fortalezas y qué es lo que vamos a 

ofertar, por ello hemos estado trabajando en los nueve parques donde hay tierra disponible en el mejoramiento de los 
servicios, pavimentar calles, drenaje, agua estamos trabajando con la Comisión Federal de Electricidad para mejorar el 

abasto de energía eléctrica para hacer un paquete de ofertas de sitios y espacios donde se puedan asentar empresas”, 
explicó el gobernador. “Una vez que tengamos este portafolio, yo creo que lo tendremos en este mes, ya estaremos en 

condiciones de salir a reuniones a las que he sido invitado por las diferentes cámaras nacionales”, refirió. Olvera Ruiz 
insistió en que el estado cuenta con múltiples fortalezas para albergar grandes proyectos empresariales, como la 

conectividad, su cercanía con la capital del país y sus condiciones de seguridad. “Queremos llegar con un documento y ya 

con la posibilidad de decir, „ya vente a tal lado‟, depende de las tierras, depende de la conectividad, es de las ventajas 
que tiene Hidalgo, la cercanía con el Valle de México, el clima de tranquilidad; lo que busca la inversión, Hidalgo se los 

puede ofrecer”, afirmó. El titular del Ejecutivo estatal reveló que hay interés de por lo menos seis empresas extranjeras 
para consolidar proyectos en el territorio hidalguense, “de Estados Unidos hay tres o cuatro ofertas, un par de países de 

Europa, un país de Asia”. Aunque se reservó el nombre de las compañías que muestran interés en la entidad, el 

gobernador se mostró optimista en que estas empresas puedan tomar la decisión final de asentarse en la región para 
generar empleo. Sobre la conmemoración de la gesta heroica, destacó que es un evento donde “se evoca lo mejor que 

tienen los mexicanos; que es el amor a la patria, mantener la unidad y permanecer orgullosos de su origen”. También 
señaló que fomenta lo valores y la identidad como mexicanos entre la niñez de todo el país, en este caso la hidalguense. 

Acompañado de autoridades militares, federales, estatales e integrantes de centros educativos, el mandatario indicó que 
septiembre es un mes “en que los hidalguenses recordamos de dónde provenimos, pero también encontramos muchos 

motivos para sentirnos orgullosos de ser mexicanos”. El mensaje oficial estuvo a cargo de la 18 Zona Militar, en voz del 

teniente Armando Samuel Cruz Mendoza, quien afirmó que “México tiene muchas cosas positivas, es más que noticias de 
violencia y está representado por más de 100 millones de optimistas y de personas que en su hacer cotidiano trabajan 

con ahínco para consolidar una mejor nación”. Los militares que se dieron cita en el evento dispararon salvas en 
homenaje a los jóvenes que dieron su vida en la defensa del país. Después del pase de lista de honor y de escuchar la 

poesía “Fanfarria a los héroes”, el gobernador colocó una ofrenda floral.  Claves-Seguridad • Olvera Ruiz aseguró que 

ya está todo listo para que la noche de este jueves 15 se lleve a cabo el festejo tradicional del Grito de Independencia en 
Palacio de Gobierno del estado. • Se emprenderá un operativo de seguridad por todo el territorio estatal en el cual 

participarán todos los cuerpos policiales, tanto del estado como de cada uno de los 84 municipios. • “Lo importante es 
que la gente sepa que estamos trabajando con mucha atención para que la gente pueda salir no sólo en Pachuca, sino 

en cada municipio. Que tenga la certeza que la gente puede salir con toda confianza”. (Gustavo Godínez, página 08) 

Milenio-Amenazas de bomba a SEPH vienen de adentro: gobierno: El titular de la Secretaría de Gobierno, 
Fernando Moctezuma Pereda, afirmó que avanzan las investigaciones para dar con los responsables de las amenazas de 

bomba contra las instalaciones de Secretaría de Educación Pública de Hidalgo (SEPH) y que existe la sospecha de que las 
llamadas salen de un empleado de la misma dependencia. “Todo parece indicar que es gente de la misma secretaría”, 

dijo el encargado de la política interior del gobierno estatal. Moctezuma Pereda descartó que las amenazas provengan de 

algún grupo del crimen organizado y sostuvo que se cuenta con la tecnología necesaria para el rastreo del número de 
donde salió la llamada. “Hay los elementos para darle seguimiento, esperemos sobre la marcha ir enterando sobre este 

tipo de acontecimientos”, manifestó.  Dijo que la Secretaría de Seguridad Pública estatal realiza diversas indagatorias y 
que las autoridades federales también investigan el caso. Por su parte el gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, la 

mentó estas alertas y coincidió con la versión de que las amenazas pueden ser una “bromita” de algún trabajador, por lo 

que adelantó que habrá sanciones severas contra el o los responsables. “Nos preocupa porque causa temor entre la 
gente, pero más que preocupa, molesta. Hay gente que se divierte, tenemos la idea de que no es gente de afuera, es de 

adentro que no hizo la tarea y como tiene miedo que el jefe se la pida, genera una alarma para que suspendan labores, 
por eso ayer, después de la revisión no se suspendieron labores”, refirió el mandatario.  “Tenemos la sospecha fundada 

de que esta bromita puede venir de adentro de las oficinas, ya se está investigando y cuando aparezca el responsable 
habrá sanciones severas”, declaró el gobernador. “Bromas de bomba en SEPH desvían atención y recursos de Protección 

Civil. Si sabe quiénes son autores, por favor informe al 066”, se publicó también en la cuenta del gobierno del estado en 

la red social Twitter.  Claves-Molestia • El pasado lunes, las instalaciones de la SEPH recibieron su carta amenaza de 
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bomba en menos de tres semanas.  • El 6 y 9 de este mes se recibieron las mismas amenazas a las instalaciones de la 

SEPH y el pasado 26 de agosto en las instalaciones de la Universidad Politécnica de Pachuca (UPP). (Gustavo Godínez, 

página 11) 

Milenio-Ramírez, a favor de castigar a bromistas: Ramón Ramírez Valtierra, presidente de la Junta de Gobierno del 

Congreso Local, consideró que es urgente la modificación al Código Penal del Estado de Hidalgo para castigar a quienes 

realicen bromas sobre supuestas amenazas de bomba a causa de la psicosis generada en la población y los recursos 
económicos que se pierden. Aunque desconoce si es necesario modificar o crear un nuevo artículo, el legislador 

consideró: “creo que es necesario, no sólo por la psicosis que generan amenazas de ese tipo que afortunadamente han 
sido falsas alarmas, ojala no llegue a presentarse un caso en que en verdad suceda”. A su juicio, “la psicosis que genera 

en las oficinas, donde el personal está laborando, por supuesto que causa un efecto negativo, por eso consideró que 
debe revisarse la ley correspondiente para elevar las sanciones a quienes hagan llamadas a la ligera”. Cuestionado sobre 

el artículo especifico que tendría que ser modificado para castigar a los bromistas, el diputado priista se limitó a decir: 

“tendríamos que revisar el código penal, por supuesto creo que es un acto que debe constituirse como un delito”.  Para 
que estas bromas sean castigadas, el Poder Ejecutivo o algún diputado tendría que presentar la iniciativa. (Ángel 

Cabrera, página 11) 

Crónica-Exige Gobierno seguridad a alcaldías por fiestas patrias: La Secretaría de Gobierno hidalguense solicitó 
a los 84 alcaldes del estado contar con mayor seguridad en la utilización de fuegos pirotécnicos para evitar problemas 

durante el desarrollo de las festividades patrias, subrayó el titular de la dependencia, Fernando Moctezuma. “Estamos 
exigiendo que cumplan a cabalidad con la seguridad de empresas y prestadores de servicios, ya que forman parte de la 

responsabilidad que tienen como autoridades municipales”. Fueron realizadas reuniones con las instancias de protocolo 
establecidas con el gobierno federal, además de incorporar sugerencias a los municipios. Moctezuma Pereda declaró que 

están perfectamente definidos los esquemas de seguridad a realizarse durante los festejos patrios, ya que tan sólo en 

Pachuca se prevé una afluencia de 20 mil personas a la plaza Juárez. “Hasta el momento hay focos rojos pero cuidamos 
cada una de las áreas para estar preparados ante cualquier contingencia”. Respecto a la aplicación de recursos públicos 

destinados al  estado aseveró que no los han regresado a la federación, si bien es cierto se generó un subejercicio el 
dinero fue empelado en tiempo y forma. Agregó sobre el presupuesto 2012 que existe confianza de que en este periodo 

legislativo sean destinados más recursos económicos para rubros como educación y la seguridad pública. “Los 

legisladores federales conocen el tema con precisión, el país requiere una fortaleza en el sector educativo, por lo cual 
será unos de los temas prioritarios durante la asignación de dichos recursos”. El secretario sostuvo que nunca será 

suficiente el presupuesto que sea destinado para el estado de Hidalgo, pero se debe distribuir de la mejor manera en las 
prioridades que demanda la sociedad y el propio gobierno. Explicó que el trabajo de los nueve diputados federales será 

fundamental para lograr más recursos para el próximo año y que el gobierno federal deberá aplicarlo para la inversión en 
lugar del gasto corriente. (Alberto Quintana, página 04) 

Criterio-Apuestas de alcalde, causa de desafuero: En caso de comprobar el desvío de recursos del alcalde priista 

de Atlapexco, Celestino Salazar, para apuestas en peleas de gallos, podría ser desaforado y presentado a las autoridades, 
consideró la coordinadora de los diputados del PAN, Yolanda Tellería Beltrán. Aunque quedan escasos cinco meses para 

que termine su administración, no se podría llegar a este proceso, también estarían vigilando para que después del 16 de 

enero el presidente no se vaya sin dar explicación. Esa observación, contra el alcalde de Atlapexco, la dio a conocer el 
auditor del estado José Rodolfo Picazo. La investigación está en manos de los legisladores pero es desconocida, incluso 

por el propio presidente de la junta de gobierno, el priista Ramón Ramírez. "Ya me lo habían preguntado. Yo puedo traer 
mil pesos en la bolsa y no necesariamente son de aquí del erario público y no tengo información que así sea, yo prefiero 

regresarme al tema del presupuesto (federal) que es un tema central", dijo  el coordinador. Enseguida, consideró que no 

está de acuerdo que el dinero público se utilice para apuestas, aunque reviró y dijo "no sé si sea dinero público el que se 
apostó, la averiguación arrojará un resultado y si es responsable, tendrá que hacerse responsable", concluyó. (Antonio 

Alcaraz, página 06) 

Criterio-Toma CODUC delegación de Sedesol: Unos 50 simpatizantes de la Coordinación de Organizaciones 

Democráticas, Urbanas y Campesinas (CODUC) tomaron las instalaciones de la delegación estatal de la Sedesol para 

exigir la liberación de recursos que presuntamente la dependencia comprometió hace un año para ampliación de 
vivienda. Al respecto, Marco Antonio Rico Moreno, dirigente de la CODUC, expuso que son 280 acciones las que tienen 

retraso, en diez municipios de la entidad. Estimó que el recurso a aplicar es por el orden de los dos millones y medio de 
pesos, para beneficiar a 400 familias. Los manifestantes fueron atendidos por el encargado de despacho de la Sedesol, 

Armando Díaz Bahena, quien acordó dar seguimiento a 228 acciones del Programa Vivienda Rural y solicitar 110 acciones 

concernientes al Programa Tu Casa, así como subsanar las observaciones de seis proyectos del Programa Opciones 
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Productivas. (Emmanuel Rincón, página 06) 

Criterio-Blindan Grito con 15 mil efectivos: Para resguardar el acto cívico de la celebración del Grito de 
Independencia, se echará mano de poco más de 15 mil efectivos que se distribuirán en los 84 municipios del estado, a fin 

de garantizar que la ceremonia se realice en calma. Así lo informó el gobernador de Hidalgo, Francisco Olvera Ruiz, quien 

precisó que en el estado no se tiene detectado un solo punto considerado como foco rojo, luego de que, dijo, existe 
estabilidad y tranquilidad social. También dijo que no existe ningún indicio que preocupe en este momento a la autoridad 

estatal para llevar a cabo el acto en paz. A pregunta sobre las falsas llamadas que se han hecho en la última semana 
amagando con hacer estallar explosivos en oficinas públicas, ratificó que todo ha sido obra de sujetos que no tienen 

noción de lo que producen. Fue más allá al apuntar que pudiera tratarse incluso de personal de la Secretaría de 

Educación Pública de Hidalgo (SEPH), que  es la dependencia contra la que se han hecho este tipo de llamadas, y 
especuló que pudieran ser trabajadores que han incumplido labores y que incurren en esta falta para ganar tiempo. 

Finalmente, aseguró que las investigaciones serán llevadas hasta sus últimas consecuencias y habrá sanciones. 
(Emmanuel Rincón, página 07) 

Sol de Hidalgo-Interesa a diputados queja vs Ombudsman: Los diputados locales Ramón Ramírez y Luis 

Marroquín, presidente de la Junta de Gobierno del Congreso y secretario de la Comisión de Derechos Humanos, 
respectivamente, coincidieron en señalar que deben investigarse las denuncias contra el ombudsman hidalguense Raúl 

Arroyo González, por presunto despedido masivo, a fin de que se aclare si fueron justificados o no. Entrevistados por 
separado, Ramón Ramírez expresó: "Desconozco los motivos. Habría que analizarlos y evaluarlos, pero todos estamos 

obligados a cumplir con la responsabilidad que como servidores públicos tenemos. Si cometió alguna falta, por supuesto 

que habrá que aplicar sanciones". Asimismo, el legislador local agregó que, particularmente en la Comisión Estatal de 
Derechos Humanos, "que se permitan injusticias en caso de que así sea", razón por la cual reiteró que se debe investigar 

para precisar las razones que existieron los supuestos despidos. "Espero que esos motivos sean sólidos, porque no se 
vale que en la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo se cometiera una injusticia. Hay que analizar si (el 

ombudsman) tiene la razón", apuntó Ramón Ramírez, agregando que entre las facultades de Arroyo González está la de 
cambiar al personal, "siempre que sea justificado". Además, propuso que haya un acercamiento informal con la gente 

que fue despedida de la Comisión, propuesta que el diputado Luis Marroquín respaldó al ser entrevistado por separado, 

argumentando que sólo así se conocerá la veracidad de la denuncia hecha pública contra el ombudsman. "Creo que lo 
importante para expresar un comentario, se debe tener, primero, las dos partes, tanto la versión del presidente de la 

Comisión como de la de los trabajadores que tuvieron, aparentemente, esta situación (despido) no justificada y podamos 
emitir un comentario", expresó. Del mismo modo, el diputado por el Distrito 3-Tulancingo consideró que la Junta Local de 

Conciliación y Arbitraje debe emitir una resolución, la cual, dijo, como miembros de la Comisión de Derechos Humanos 

del Congreso hidalguense, estará muy atento al sentido en que se emita. Finalmente, subrayó su interés por conocer de 
voz propia de los ex trabajadores de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo la versión de cómo fueron 

despedidos por Arroyo González. (Ojo Política) 

Sol de Hidalgo-Rinde segundo informe dirigente estudiantil: Tras afirmar que se responde a los compromisos con 
acciones y no con discursos, Fernando Enciso Ruiz, presidente del Consejo Estudiantil Universitario del Estado de Hidalgo, 

rindió, ayer, su segundo informe de actividades. Ante el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo, 
Humberto Veras Godoy; Eudaldo Rivas Gómez, director de Educación Superior, y Rafael Garnica Alonso, presidente de la 

Fundación Hidalguense, Enciso Ruiz subrayó, como principales logros, la entrega de más de 9 mil becas, por un monto de 
13 millones 718 mil pesos. "Hoy es un día importante para los jóvenes, en especial para los universitarios del Estado de 

Hidalgo; hoy nosotros estamos unidos con la mentalidad de responder con acciones y no con discursos a los 

compromisos", manifestó. El líder estudiantil se refirió a acciones concretas sobre el transporte universitario, vinculación 
con presidentes de las sociedades de alumnos que conforman el CONEM, reconocimientos, apoyos a Cruz Roja, acciones 

sociales, campañas de salud, actividades culturales, deportivas, de entretenimiento, incursión con programas en Radio 
Universidad 99.7 F.M. y gestión de recursos. "Informar a los jóvenes y a las autoridades de nuestro quehacer y reiterar el 

compromiso con toda la juventud hidalguense. Unámonos a fin de que el próximo año logremos más y mejores 

condiciones para que los jóvenes hidalguenses reciban educación pública de calidad, por un consejo unido que trabaja 
para ti", finalizó. Veras Godoy resaltó la labor del Consejo Estudiantil. "La rendición de cuentas nos permite tener la 

certeza de que tenemos un consejo establecido, que está en todas las acciones de esta casa de estudios". Felicitó a 
nombre de la comunidad universitaria a Enciso Ruiz y a su equipo de trabajo, así como a toda la comunidad universitaria 

que representa la posibilidad de un cambio.  "La historia me dice que puedo estar viviendo en este momento, en este 
recinto universitario al futuro gobernador, al fututo presidente porque para esos estamos trabajando en la Universidad 

para formar líderes orgullo de la sociedad".  Finalmente, los exhortó a no cambiar el rumbo de su vida, a seguir 
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comprometidos con su formación, y su universidad. "No claudiquen en sus ideales, y sepan que durante el tiempo que 

este aquí, contarán con mi respaldo, sean hombres y mujeres de bien y lleven muy en alto el nombre del Consejo 

Estudiantil Universitario y de la UAEH". Al evento también asistieron Edgar Almaraz Arciniega, presidente del consejo 
juvenil hidalguense del Partido Revolucionario Institucional, y Jorge Lugo, titular del Partido Acción Nacional, ambos 

egresados de la universidad. (redacción, Ojo Política) 

Criterio-Miles observan reliquias: A seis años de su muerte, el recuerdo y la imagen del Papa Juan Pablo II 
convocaron multitudes en Pachuca. Fueron apenas unas horas, pero suficientes para que miles de fieles católicos 

abarrotaran tres templos de la capital hidalguense para ver sus reliquias y una efigie del beato que revolucionó, durante 
su pontificado, la manera en que la Iglesia se acercó a los fieles. Tres paradas hicieron ayer las reliquias (una ampolleta 

con sangre del religioso y ropas que usó en vida) para ser veneradas por los creyentes. La primera escala en Pachuca fue 
el templo de San Martín de Porres, justo frente a los hospitales del IMSS y General del estado. Allí las intenciones de los 

católicos fueron por los enfermos. Más tarde la efigie del beato salieron para hacer una visita a la Basílica Menor de 

Guadalupe, conocida como La Villita, tal vez el sitio en donde más católicos confluyeron, pues había varias filas de 
personas que, con paciencia y orden, esperaron más de una hora para poder ingresar al templo y dar un vistazo a las 

reliquias. Fue en La Villita donde el arzobispo de Tulancingo, Domingo Díaz, ofició una misa frente a la efigie y las 
reliquias de Juan Pablo II. En su homilía, el prelado recordó que el beato siempre pugnó por una Iglesia viva, y que las 

enseñanzas del sucesor de San Pedro tendrían que mantenerse vigentes en los tiempos actuales. "El nos dejó mucho 

esta enseñanzas: entre otras la de ser una Iglesia viva", insistió Díaz Martínez. El arzobispo señaló que "en la mayoría de 
sus escritos (Juan Pablo II) nos dejó este pensamiento: que nosotros seamos una Iglesia viva. El nos dejó para América 

Latina una Iglesia, una evangelización nueva en su ardor, nueva en sus métodos, nueva en sus expresiones (...) Es 
cierto, tenemos aquí, ante nuestros ojos, reliquias; pero también resuenan en nuestros corazones sus enseñanzas. 

Respondamos a la invitación del beato Juan Pablo II, hagamos un esfuerzo en ser nosotros esta Iglesia viva, que él 
propuso". Más tarde, como punto final de su paso por Pachuca, las reliquias visitaron el templo de La Asunción, en el 

corazón de la capital hidalguense. (Manuel Baeza, página 08) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

El Reloj-Geraldina y Eleazar se reunirán para hablar del presupuesto 2012: La presidenta municipal, Geraldina 
García, informó que a finales del mes de septiembre se reunirá con el alcalde electo de Pachuca, Eleazar García, para 

darle a conocer los criterios generales del presupuesto que se presentó para 2012, así como de darle a conocer los 
proyectos que están por realizarse en los próximos años y todo el conocimiento pleno de la administración. “En unos días 

más, es decir, a finales de septiembre, nos vamos a reunir con el presidente municipal electo, Eleazar García, para darle 

a conocer todos los criterios generales del presupuesto para el próximo año, así como mostrarle los proyectos que están 
pro realizarse en los siguientes años y que tenga el conocimiento pleno de la administración”, afirmó la alcaldesa. García 

Gordillo dijo que ya ha sostenido pláticas con Eleazar García, con el objetivo de entregarle un presupuesto que sea 
armónico y que responda a las necesidades de los ciudadanos, así como de darle a conocer los movimientos del mismo 

con anticipación a su cargo. Aseguró que la administración aspira a conservar el presupuesto con el que cuenta 

actualmente, pues comentó que para aspirar a un mayor presupuesto, la alcaldía debe de realizar un incremento en la 
recaudación de impuestos, “por lo que hemos platicado con las diferentes áreas de la administración para ser más 

eficientes en la parte de ingresos y en esa medida se otorgue un mejor escenario”. La presidenta municipal concluyó que 
con el nuevo proyecto técnico de la modernización catastral, el ayuntamiento obtendrá un incremento de ingreso en el 

impuesto del predial de aproximadamente un 30 por ciento, “impuesto que sabemos que no es la única vía de ingresos al 
municipio, pero que es uno de los más importantes y se debe de ser homogéneo en este asunto”. (Yina Bautista, 

página 05) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Encabezará Calderón el Grito en la capital: Después del magno festejo del Bicentenario de la 
Independencia en 2010,la ceremonia del Grito regresa a su celebración tradicional mañana por la noche en el Zócalo de 

la capital del país, sin los detalles adicionales que se montaron en la fiesta de hace un año. Como ya es costumbre, el 
presidente Felipe Calderón encabezará la ceremonia desde el balcón central de Palacio Nacional, a donde acudirán, como 

cada año, cientos de invitados a la noche mexicana, entre ellos, funcionarios de gobierno, representantes diplomáticos 

acreditados en el país, deportistas y personajes de diversos ámbitos de la sociedad. Mientras, decenas de miles de 
personas se concentrarán en la Plaza de la Constitución para escuchar a las 11 de la noche la tradicional arenga del 

mandatario y el sonar de la campana, en conmemoración del 201 aniversario del comienzo de la gesta independentista. 
Por ello, para los festejos del 15 y 16 de septiembre, el Zócalo capitalino estará resguardado por cerca de 4 mil 

http://diarioelreloj.mx/index.php/local/L02-14431.html
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elementos de la Secretaría de Seguridad Pública local, informó el jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard. 

Antes de poner en marcha el foro y aula digital Faro Oriente, el mandatario capitalino señaló que ya está listo el 

operativo de protección civil y de seguridad.  “Son tres círculos alrededor del Zócalo, es la revisión que hacemos cada año 
y ya estamos perfectamente listos”, señaló. En entrevista, el mandatario capitalino rechazó pedir a la ciudadanía tomar 

precauciones durante las celebraciones, ante los hechos violentos que se presentan en el país. “Si tuviéramos esa 
preocupación no haríamos festejo”, indicó. Ebrard comentó que el próximo jueves estará pendiente del dispositivo de 

seguridad desde su oficina, ubicada en el antiguo palacio del Ayuntamiento. El mandatario capitalino encabezará, como 

cada año, la celebración del GDF de la gesta de Independencia con una sesión solemne en el Salón de Cabildos. En 
tanto, la circulación vehicular en el circuito del Zócalo capitalino fue cerrada desde ayer a las 17 horas y permanecerá así 

hasta la conclusión de los festejos patrios. Dicha medida es parte del dispositivo de seguridad para la vigilancia de los 
festejos, en el que participarán las 16 delegaciones. Por el momento permanecerán abiertas al tránsito vehicular las calles 

Bolívar, Isabel la Católica, Venustiano Carranza y República de Uruguay, como corredores de entrada y salida al primer 
cuadro de la ciudad, pero en las próximas horas se harán los cierres correspondientes. En el dispositivo de seguridad 

participará personal de las policías de Proximidad, Tránsito y Metropolitana, así como elementos del Escuadrón de 

Rescate y Urgencias Médicas (ERUM). (Lorena López, página 19) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Intelecto Opuesto… 

Redes sociales y funcionales: El 12 de septiembre pasado a través de la cuenta de Twitter @gobiernohidalgo el Poder 

Ejecutivo emitió un mensaje a la población sobre la situación de las falsas alarmas de bomba que se han venido 

suscitando en la Secretaría de Educación Pública. “Bromas de bomba en #SEPH desvían atención y recursos de 
Protección Civil. Si sabe quiénes son autores, por favor informe al 066”, fue el llamado a la población. Esto sólo nos deja 

con una excelente opinión sobre el uso de la tecnología y las redes sociales que se tiene al interior del gobierno estatal, 
ya que tenemos el ejemplo reciente del caso en Veracruz, donde dos usuarios de Twitter están en prisión acusados de 

terrorismo por alarmar a la población a través de Internet. Apoyarse en una herramienta tecnológica que está al alcance 

de todos y que es ya parte de una estrategia mediática de difusión institucional es la vía adecuada para poder influir en 
la opinión pública.  Se sabe que también puede ser un arma de doble filo, cuando se toma en su totalidad la versión que 

circula por la red, por lo que además de apoyarse en ella, se debe realizar una investigación minuciosa por los cuerpos de 
seguridad e inteligencia de Hidalgo. Reaccionar de forma irresponsable sería dejarse llevar por la tendencia de los 

comentarios vertidos en las páginas web, por lo que el mismo secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma, habló ayer 
sobre lo que se está haciendo de forma paralela al llamado a la ciudadanía para que colabore con la denuncia. Este paso 

significa mucho para quienes usamos habitualmente el servicio de Twitter para comunicarnos, difundir información, hacer 

comentarios y expresiones. La sensibilidad que debe existir de todas las partes, emisor y receptor, nos lleva a avanzar en 
la forma y uso de este tipo de tecnologías. Su utilidad se ve a simple vista. Bajo esta mecánica, se hace imprescindible 

para fortalecer los lazos entre la población y su gobierno pues, el hecho de que se expresen, se quejen, dejen peticiones 
y propuestas, no hace más o menos a una administración municipal y estatal.  Lo que si es de resaltar es la disposición 

en Hidalgo para poder emplear una red social de forma funcional, que opera para el servicio de la gente y no sólo para 

dejarnos recordatorios del 10 de mayo. (Eduardo González, página 03) 

Milenio-Trascendió… 

Que el SME tiene dos noticias: una buena y una mala. 

La buena es que, para que el presidente Felipe Calderón pueda dar el Grito mañana, el gobierno federal les soltó su 
billete de depósito por 21 millones de pesos. 

La mala es que le deben esos 21 millones a diversos acreedores. ¿Pagarán puntualmente? 

Que el jefe de Gobierno del DF, Marcelo Ebrard, se colgó completa la medalla sobre el buen fin que tuvieron las 

negociaciones entre el gobierno federal y el SME. 

Incluso en Gobernación, lo mismo asesores que subsecretarios, quedaron sorprendidos con el oficio político de Ebrard 
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para llevar a buen puerto las discusiones. 

Que fue sólo una desafortunada coincidencia que el lugar donde el presidente del PAN, Gustavo Madero, se reunió con 
el comité estatal de ese partido para revisar el caso del alcalde Fernando Larrazabal, se llamara Casino Monterrey. 

El lugar no es una casa de apuestas, sino un conocido salón de fiestas en la Macroplaza, a un lado de la catedral y 
exactamente enfrente… del palacio municipal. ¡Esa es sensibilidad política! 

Que el ex secretario de Hacienda y aspirante a la candidatura presidencial del PAN, Ernesto Cordero, sostuvo ayer una 

encerrona con su equipo para definir la estrategia a partir de la próxima semana. 

Se espera que Cordero inicie el lunes una serie de recorridos para afianzar el apoyo de las bases panistas. La estrategia, 

dicen, será la de la gota gorda. 

Que la canción “Sueños”, que interpreta el cantante y compositor argentino Diego Torres, se está convirtiendo en el 

himno de los eventos que preside el procurador del Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera. 

Los encargados del auditorio Franco Sodi de la procuraduría capitalina, donde regularmente firma los convenios para 
crear las redes ciudadanas de prevención del delito, dan la bienvenida y despiden a los asistentes con esa pieza. 

¿Invitarán pronto a Julieta Venegas también, que inmortalizó con Diego Torres la versión unplugged de “Sueños”? 

Que mañana comienza a circular el nuevo periódico de esta casa editorial: MILENIO Diario Nayarit. 

Muy buen momento para que los lectores en ese estado tengan una alternativa original con la más oportuna información 

y la más calificada opinión. 

 (redacción, página 04) 

Crónica-Balcón Político… 

Nueva amenaza y más temor social: Para abonarle a nuestros sólidos temores, el lunes se dio una nueva amenaza 

de bomba en instalaciones de la Secretaría de Educación Pública en Hidalgo (SEPH), que a diferencia de la anterior, 
ocurrida una semana tras, no tuvo tanta difusión ni provocó movilización semejante. Ya tres semanas antes había 

ocurrido algo semejante en la Universidad Politécnica de Pachuca (UPP), donde hubo la necesidad de evacuar a 2 mil 600 
personas; en la SEPH, días después a más de 3 mil, incluidos 450 pequeñitos, la mayoría hijos de trabajadores del sector 

que diariamente son atendidos por quienes ese día de la amenaza se convirtieron en heroínas. Cuenta una trabajadora 

que apenas habían desayunado los niños y comenzó la movilización; “no dieron tiempo de preparar la comida. El pollo se 
echó a perder porque no se coció, la fruta se pudrió pues quedó abandonada”. Las educadoras, encargadas de atender a 

los pequeños, emularon a aquella maestra norteña que ante una balacera pidió a los niños tirarse boca abajo y comenzar 
a cantar, mientras afuera se escuchaban las detonaciones. Acá, una madre habló con sus familiares para decir: “estoy 

bien, no se preocupen. Al rato nos vemos… si llego”. Y se soltó a llorar secundada por sus compañeras. La orden tajante 
fue: “nadie sale hasta que no haya un solo niño”. Quedaban alrededor de 60 y todos fueron llevados por el personal de 

los Centros de Desarrollo Infantil (Cendis) al museo El Rehilete, mientras se realizaban tareas de búsqueda de un posible 

artefacto. Al final. Falsa alarma. Sólo que ya llevamos tres y la intranquilidad crece. (Carlos Camacho, página 03) 

Crónica-Agujeros Negros… 

Claudia Lilia Luna; coyunturas: El 28 de abril de 2000, tras participar en la gira del candidato Vicente Fox por 
Huejutla, el delegado del Partido Acción Nacional (PAN), Miguel Ángel Labastida Carballeda, resultó lesionado al volcar la 

camioneta en que viajaba sobre la carretera México-Tampico, a la altura de Zacualtipán; no venía solo, le acompañaban 
Alfonso Martínez y Claudia Lilia Luna Islas. Ella trabajaba de secretaria en la delegación panista y no contaba con 

prestaciones, así que luego de recibir atención médica, le dieron empleo en el Comité Ejecutivo Nacional (CEN), donde 

inició una carrera ascendente, que le valió disputar varias candidaturas y pronto se ubicó como un cuadro interesante del 
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PAN, mientras Alfonso Martínez se perdía y a Labastida Carballeda nunca le reconocieron su capacidad como operador. A 

mediados de 2008, apareció con fuerza en la escena estatal como delegada de la Secretaría del Trabajo, cuando inició 

abiertamente la empanización de las delegaciones federales, con Marisol Vargas Bárcena un año antes en el IMSS y 
siguió con Enrique Baños en la ProAg; Gonzalo Trejo Amador en el INMI, Rodolfo Chavero en SRA y Rodrigo Aladro en 

Corett. Tras ser relevada por Daniel Ludlow, reapareció el año pasado como delegada de Sedesol; para ese entonces, su 
esposo Cornelio García, a quien conoció en el CEN, ya se desempeñaba como delegado de Economía, tras su paso por 

Guerrero, así su operación electoral a favor de candidatos panistas los fortaleció al interior del partido. A unas horas de 

su salida, hay tres versiones sobre el origen: primera, que estaba negociada con el sindicato, luego de las protestas y el 
desalojo violento de trabajadores; segunda, que con ella inició la Cacería de Brujas, secuela de la elección de presidente 

estatal. Tercera, la sospechosa asignación de obras a dos constructoras, combinada con la entrega de recursos para 
programas de vivienda a asociaciones civiles como El Maquío, fundada por el panista David Reyes, cuyo control se 

disputan Azael Cerón, alcalde electo de Tezontepec de Aldama y Yuriel Monroy, regidor de Progreso, donde hay tela de 
donde cortar.  (Alberto Witvrum, página 05) 

Plaza Juárez-Alfil Negro… 

PROVOCACIONES  Al principio todo era sonrisas, apapachos, puentes de miel, con la intención clara de ganar las 

simpatías del gobernante para la causa garza. La respuesta fue clara y contundente. Cero apoyos al grupo de poder y 

todo el apoyo a los estudiantes, a la causa universitaria. Entonces el clima se enfrío. Y en su medio de comunicación se 
inicio entonces una campaña de cuestionamientos contra esta administración, la que terminó en un regateo de  todo, 

muy al estilo garza en que si están de su lado todo es bueno y al contrario todo es malo. Para ello se vale de algunos ex 
priístas resentidos que ya sin hueso se lanzan con todo contra la mano que antes les dio de comer,  de tal manera que 

estómagos resentidos son ahora plumas críticas de  lo que antes miraban bonito y ahora lo ven feo. Vaya autoridad 

moral de estos analistas. Pero desde luego están en todo su derecho de decir las cosas como quieran, pero del otro lado 
también hay el derecho de verlos en su real dimensión, faltaba más. Las provocaciones pueden crecer, porque ahora la 

garza tiene bajo su mando un partido político que le da más alas y la posibilidad de pelear el poder desde el escenario de 
un instituto político, que siempre soñó tener, pero que en su primer intento le salió fallido porque ese partido 

desapareció. Ahora tiene su partido. Se espera que de un momento a otro se vista de azul y deje caer lo que le quede de 
piel tricolor. Sería lo lógico. Y no esperar que los tricolores le saquen sus cositas a la calle. Lo que no se vale es involucrar 

a una institución tan importante para el estado en estas grillas, como se intentó hace unos días al sacar a la calle a los 

universitarios que ni cuenta se daban de lo que realmente pasaba. LAS ELECCIONES FEDERALES Las elecciones de 
Presidente de la República, senadores y diputados  creará un teatro de varias pistas en las que se verán todos los 

personajes del teatro de la política. Vendrán los traidores, los que por un plato de lentejas dejarán de lado sus colores 
para ver qué es lo que pueden pescar en otras aguas. Y en Hidalgo ya los verá usted. Aparecerán también los 

vengativos, que ya con medios buscarán dañar a la que fue su casa en esta rara actitud de los dolidos que por todos los 

medios quieren destruir la que fue su casa. Se verá la aparición de los verdaderos dueños de los partidos, sobre todo del 
PAN donde los dos amitos nuevos se moverán como peces en el agua con el reclamo de las candidaturas que esperan 

tener rumbo al Senado de la República. Y sobre todo y sobre todo se verá la intervención federal para mantenerse en Los 
Pinos de donde llevan peligro  de salir por los malos gobiernos que han hecho. El PRI ha denunciado la llegada de un 

operador federal para mover los cambios de delegados federales de tal manera que a esos puestos lleguen sólo los 

azules que trabajarán con todo para que el PAN no deje el poder. No falta mucho, para que este tinglado entre en 
acción. Ya lo verá usted. *JAVIER PERALTA Conductor del programa AL TIEMPO cumplió el pasado 10 de este mes,  13 

años de transmitir este programa de análisis y de entrevistas, con sentido periodístico ejemplar. El programa es el más 
antiguo en la televisión del estado y su estilo modelo de otros muchos. Desde aquí una felicitación  y reconocimiento para 

JAVIER, GERARDO ISLAS Y NADIA MEJÍA que han sabido hacer de este programa un modelo periodístico. Y vienen más 
aniversarios, porque este tipo de programas hacen falta. (Adalberto Peralta, página 05) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que por fin las autoridades estatales ya tienen una pista sobre los bromistas que hacen llamadas de emergencia por 

amenazas de bomba en la SEPH. Aunque no quieren dar más información para no interrumpir la investigación, dicen que 
ya hay una línea de acción y ya saben más o menos desde dónde y quién hace las llamadas. Hasta el momento todo 

indica que es fuego amigo y más pronto de lo que parece habrá culpables. ¿Será? 
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Que quien ahora sí se voló la barda con sus declaraciones es el rector de la Universidad Autónoma del estado de 

Hidalgo, Humberto Veras, quien durante el informe de labores del líder de todos los estudiantes, dijo que entre los 

alumnos presentes se encontraban los futuros líderes políticos del estado y más seguro de sí, dijo que el futuro 
gobernador de la entidad. ¿Hablará al tanteo o algo sabe? 

Que la institución crediticia Banobras se quejó por la falta de cultura en este ámbito de los actuales ediles hidalguenses, 

quienes no se atreven a pedir recursos prestados para hacer obras en sus comunidades.  

Pero lo que no saben los ejecutivos de esta institución es que a los presidentes municipales les es suficiente con el 

presupuesto que les otorga el estado, además de los recursos propios, pues hasta les alcanza para apostar el dinero 
público, aunque lo pierdan, ¿verdad Clemente Salazar? 

Que por si alguien se acuerda del doble homicidio cometido sobre la carretera México-Tampico en el municipio de 
Tlanchinol el año pasado, en donde murieron un activista e la ONU y un estudiante del ITESO, dicen que ya lograron 

capturar a un cuarto responsable del homicidio y quien según las autoridades, ya dijo que sí participó en el asesinato. Por 
fin una buena noticia. 

Que hablando de seguridad estatal dicen que a partir del incendio en el Casino Royale de Monterrey, en Pachuca se 
quieren evitar a toda costa que los lugares de entretenimiento de este tipo operen ilegalmente, por lo que ha comenzado 

una cacería, principalmente en Mineral de La Reforma, pues dicen que ya han decomisado algunas máquinas y ruletas 
de un famoso casino en ese municipio. 

 (Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“Se busca que desde le presidente del municipio más pequeño, pasando por los gobiernos estatales y hasta el gobierno 
federal tengan las mismas reglas para todas las auditorías.” 

Juan Manuel Menes, contralor del estado, sobre la unificación de los criterios para auditar en las oficinas públicas.  

“Hay los elementos para darle seguimiento, esperemos sobre la marcha ir enterando sobre este tipo de acontecimientos.” 

Fernando Moctezuma, secretario de Gobierno, sobre los indicios para dar con los culpables por las amenzas de bomba 

en la SEPH. 

“Sin temor a equivocarme, en esta sala se encuentra el futuro gobernador, el futuro rector de la UAEH, el futuro 
presidente.” 

Humberto Veras, rector de la Universidad del estado, durante el informe de actividades del líder estudiantil 
universitario. 

 (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice…  que en Huejutla vecinos de la colonia Lindavista cerraron el basurero municipal en demanda de 

servicios, ya que el alcalde Alejandro Nava Soto no les ha cumplido lo que les prometió. Ahora, ante la falta de 

atención, los vecinos decidieron no dejar entrar al relleno los camiones de Limpia del municipio. Los quejosos comentan 
que el presidente municipal no tiene dinero para los servicios básicos, pero sí saben que salió dinero de las arcas para 

que el edil se comprara una casa en Brownsville, Texas, ciudad con la que Huejutla se hermanó desde el primer año de la 

administración. 

que el viernes pasado, con motivo de la inauguración de la feria de Mineral de la Reforma, en Pachuquilla, cuando el 

alcalde Miguel Escamilla hizo la declaratoria, la gente no le dejó hablar por micrófono, pues además de que había 
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opositores molestos por el resultado electoral, también muchos ciudadanos decidieron formar un coro con los gritos de 

“fuera, fuera…”. 

que quien ha gozado de lo lindo la feria anual de Mineral de la Reforma es el tesorero municipal, José Reyes Baños, 
quien acompañándose de la policía municipal, en pleno centro de Pachuquilla, se la ha pasado de fiesta sin empacho. 

Incluso, hay ocasiones en que hace que las torretas de las patrulles estén encendidas en su presencia. 

que aunque haya quien diga que no es tiempo de acelerarse en busca de candidaturas del PRI, lo cierto es que no hay 
político local con aspiraciones que no de un solo paso sin tener en mente el proceso electoral de julio de 2012. 

que las llamadas sin sentido a los servicios de emergencia no se limitan a las amenazas de falsas bombas. El lunes 

pasado, por ejemplo, el C4 de Tula de Allende recibió 27 llamadas telefónicas de una supuesta mujer al borde del suicidio 
que marcaba, anuncia un presunto intento de arrebatarse la vida, y colgaba. Al final, cuando una patrulla y una 

ambulancia acudieron a un domicilio de Senderos de El Arenal, en Atotonilco de Tula para intentar dialogar con la joven 

mujer, la madre de la muchacha salió para correr del sitio a uniformados y rescatistas con el argumento de que su hija 
nunca les había llamado. 

que con motivo del Día del Locutor, desde esta columna mandamos un saludo y una felicitación a todos los hombres y 

mujeres que desde sus cabinas mantienen informado, entretenido y alegra a los hidalguenses. Va un abrazo en particular 
a los compañeros de la XEQB, estación hermana de este diario. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: “No hay cargada del PRI a mi favor. Vivimos un clima democrático muy 

diferente del que se tuvo en el pasado”: Enrique Peña Nieto… ja, ja, ja, qué buen chisté (redacción, primera 
plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: Con la llegada de Alejandro Moreno Abub a la dirigencia del PAN, crece el rumor de que 

en breve habrá cambios en la mayoría de los puestos de mando del Comité Directivo Estatal. Es por ello que al interior de 

este instituto político se vive un ambiente de tensión, pues se desconoce quiénes podrían abandonar su cargo… 
(redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Miércoles… 

Suena a todo volumen que, como buen religioso, el obispo Onésimo Cepeda Silva irá a las elecciones de 2012 con dos 

velas encendidas. 

Entrevistado sobre si ya tiene candidato presidencial, el obispo de Ecatepec respondió afirmativamente. Y aunque se 

negó a revelar el nombre de su “gallo”, dejó entrever que su corazoncito está dividido entre el priista Enrique Peña Nieto 

y el panista Ernesto Cordero Arroyo. 

“La mayor parte son buenos caballos”, dijo. “En el Estado de México también hay buenos caballos, pero 
también aquí en Hacienda; bueno, había”. 

Por cierto, el jerarca católico de Ecatepec también recomendó al próximo mandatario nacional “que no se clave mucha 
lana”. En otras palabras le dijo: “Roba, pero no tanto”. 

En Radio Pasillo todo mundo se pregunta a qué santo le rezará Pedro Porras Pérez para mantenerse como dirigente 
estatal del PRD en Hidalgo. 

A un año de que debió haber dejado el cargo, y a pesar de que el Consejo Nacional del sol azteca definió que el relevo se 

realizara el próximo 23 de octubre, ahora resulta que el originario de Tezontepec de Aldama podría al frente de la 

agrupación hasta 2012. 

Los perredistas argumentan que primero será renovado el Consejo Estatal -lo cual los mantendrá muy ocupados-, 
para luego dar paso al cambio de Comité Directivo, el cual podría llevarse a cabo en diciembre o, de plano, hasta el 
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próximo año. Total, qué más da… 

Suena en Radio Pasillo que la realidad del IMSS a nivel nacional es muy distinta a la que la institución vive en Hidalgo. 

Mientras en lo general 79 por ciento de los derechohabientes están satisfechos con el servicio y 87 por ciento 

recomendaría al organismo, aquí la gente opina lo contrario, lo cual indica que el trabajo de la delegación estatal no 
responde a los estándares de calidad que se manejan en otras partes del país. 

Para comprobarlo, basta darse una vuelta por el área de urgencias en la clínica de Pachuca, donde la mala atención del 

personal médico y administrativo es el común denominador de todos los días. 

Los diputados locales de Hidalgo decidieron darse unos días merecido descanso con motivo de las fiestas patrias y 

acordaron adelantar para hoy, miércoles, la sesión que deberían llevar a cabo este jueves 15 de septiembre. 

A diferencia de otros asuntos, aquí no se dio discusión alguna; en consecuencia, hubo unanimidad de votos. 

(redacción, página de internet)  

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-David Penchyna: El diputado federal hidalguense fue reconocido recientemente por una publicación nacional 
como uno de los 300 líderes de México, cuya influencia en la toma de decisiones es considerada en ámbitos como el 

político, económico y empresarial, aunada a su capacidad para reflexionar en temas importantes para la sociedad. Una de 
sus actuales labores en San Lázaro es la pelea por mayores recursos para el estado.  

Abajo-Jesús Martínez: Pese a que La Crónica de hoy en Hidalgo evidenciara que la nómina del Club Pachuca es 

pagada por el gobierno, el presidente del equipo de futbol no ofrece declaración alguna sobre el tema, silencio que puede 

prestarse a las especulaciones. A estas actitudes se suman los pésimos resultados del conjunto Tuzo en la presente 
jornada donde las derrotas están a la orden del día.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

REUNIÓN 

El secretario de Educación en la entidad, Joel Guerrero Juárez, sostuvo una reunión este lunes con 

dirigentes del Club Pachuca y con el subsecretario Rolando Durán. Entre los temas que trataron estuvo la 
publicación de la nómina de honorarios que el gobierno del estado paga a la Escuela de Futbol y en la que también se 

incluyen empleados de la escuela de entrenadores. El director del deporte en Hidalgo salió a la charla y según las 
autoridades aún no presenta su proyecto y programa de trabajo. 

CAMBIOS 

El gobierno federal continuará con su política de renovar las delegaciones federales, más con un tinte 
preelectoral que de verdadera operación política. Luego del cambio de Claudia Lilia Luna Islas de delegada 

de Sedesol en Hidalgo a directora del programa Piso Firme en la misma secretaría, se habla de que es 

inminente otro cambio de delegados en el estado de Hidalgo. 

SEÑALES 

La renovación de la dirigencia estatal del Partido Acción Nacional envió señales contradictorias a los 

analistas y políticos de oposición al blanquiazul. Por una parte, algunos señalan que con el nuevo 
presidente, Alejandro Moreno, viene escondido el apoyo de Gerardo Sosa y su hermano Damián. Para otros 
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es exactamente al contrario, ya que los verdaderos panistas hidalguenses fueron los que impulsaron su triunfo. Lo cierto 

es que la victoria de Moreno Abud removerá hasta sus estructuras al panismo en el estado. 

PRI 

En donde todo está más que claro es en Tulancingo, donde Rabi Valdespino se perfila como el candidato de 
unidad para renovar la presidencia del comité municipal del tricolor. En ese lugar el alcalde Jorge Márquez 

parece no aprender la lección e insiste en inmiscuirse en el proceso, a pesar de que la militancia priista lo culpa 
directamente de la derrota en las pasadas elecciones municipales donde apoyó al candidato del Panal, Francisco Xavier 

Berganza. 

(Redacción, página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

  
                                    Criterio                                                Vía Libre 

 
 
 
 

 


